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■记 者 胡佳英
通讯员 陈家立

■记者 林旭东

本报讯 近日，《中国县域旅游竞争力报告
2020》发布，我市荣登 2020中国县域旅游发展潜
力百强县市名单。

据悉，中国县域旅游发展监测评价对象为全
国（不含港澳台地区）1881个县域（2019年底数
据，不含县级市辖区）。中国县域旅游竞争力评
价体系包含中国县域旅游综合竞争力评价体系
和中国县域旅游发展潜力评价体系。其中，中国
县域旅游发展潜力评价主要考察资源开发潜力、
市场扩张潜力、基础支撑潜力、政府推动潜力等
四个方面，共计24个指标。

近年来，我市全力推进“文化平湖、动感平
湖、尽兴平湖”建设，充分做好文旅体融合发展的
大篇章，成功创建为浙北地区唯一一个省首批4A
级景区城。目前，全市共有国家A级以上景区14
家、省级旅游度假区 1家、省工业旅游示范基地 4
个、省级4A级景区镇1家、3A级景区村庄7个、2A
级景区村庄25个、A级景区村庄4个。

此外，我市旅游线路不断推陈出新，红色旅
游、运动休闲游、美丽乡村游都为我市的旅游品
牌带来旺盛的人气。

我市上榜全国县域
旅游发展潜力百强榜

本报讯 走进日本电产东测
（浙江）有限公司的生产车间，一
条条生产线排列整齐，生产线旁
的工作人员将控制总成、电控、电
机、壳体等部件组装成一台台汽
车驱动电机，整个现场看起来忙
碌且有序。有份“翻红”的产值数
据跟这份忙碌相匹配：今年前 10
个月，公司产值达到 15.77亿元，
同比增长28.42%。

在经济环境多变的当下，东
测这份来之不易的成绩单，是技
改投资释放的澎湃动能。去年 5
月，东测投资超亿美元投入使用
第三工厂，进军新能源汽车驱动

电机生产，这是东测顺应新能源
汽车发展作出的重要战略选择。
第三工厂投入后，2条组装线、4
条加工线相应架起，广汽新能源
汽车成为东测的新客户，广汽新
能源汽车驱动电机顺利下线。目
前，广汽新能源汽车驱动电机每
月产量保持在1万台左右。在第
三工厂产能的拉动下，东测去年
产值达到18.6亿元。

尝到技改甜头的东测，今年
1 至 9 月再完成技改投资 2.2 亿
元，在第三工厂再布局了 2条加
工线，用于吉利新能源汽车驱动
电机生产。“这个月开始，这 2条
加工线就进入了调试阶段，目前
吉利新能源汽车驱动电机生产量
每月在 2000台至 3000台之间。”

日本电产东测（浙江）有限公司总
务部部长吴娇娇说，今年在新布
局生产线的拉动下，公司全年产
值还是将达到预期目标超过 20
亿元，推动公司迈上新台阶。

技改投资，是公司提高工作
效率、扩大产能、拉动产值的关键
一招。在疫情影响且国际形势越
发复杂多变的当下，增加技改投
资，展现的是企业以技改做大做
强的战略定力，更成为企业应对
风险挑战的重要手段。这样的思
想认识，正成为我市不少企业的
共识。数据显示：今年 1至 9月，
我市287个在建项目，完成工业生
产性投资 97.3亿元，增长 13.2%，
比 1至 8月环比提高 9.5个百分
点，其中，181个技改项目完成技

改投资 41.9亿元，增长 34.4%，比
1至8月环比提升27个百分点。

从横向比，我市工业生产性
投资和技改投资两项指标“增速”
均列嘉兴第一。这离不开一系列
大项目、好项目的投资拉动，比如
百亿项目独山能源二期、三期今年
总计完成投资约22.3亿元，浙能1
号、华能2号海上风电项目今年总
计完成投资24.9亿元。从纵向比，
我市技改投资占工业生产性投资
的比例为43%，比上年同期提升了
6.8个百分点，且技改投资增速高

于工业生产性投资增速21.2个百
分点，占比的提升、增速的加快，意
味着越来越多像东测这样的企业
对技术改造、设备升级越发重视，
全市企业技改热情高涨。

正值奋战四季度、冲刺全年
红的关键时期，我市越来越多的
企业正通过加大技改投资、工业
生产性投资等手段，紧抓有效投
入这一“牛鼻子”，创新生产方式、
优化生产结构，进一步激活内生
动力，不断促进全市工业经济向
稳向好发展。

创新生产方式 优化生产结构 激活内生动力

平湖技改投资拉动经济稳步增长平湖技改投资拉动经济稳步增长

本报讯 “大爷，这是我们镇
里的暖心联系卡，上面有村镇联
系人和志愿者的联系方式，您
在生活中遇到任何问题，可以
随时拨打电话联系。”近日，新
仓镇卫计办、计生协为辖区内
的计生特殊家庭发放了“新仓
镇暖心联系卡”，并结合走访详
细了解和搜集他们目前面临的
问题和需求。

一张粉色的小卡片，正面印
有“新仓镇暖心联系卡”的心形字
样，背面详细填有双岗联系人（镇
级、村级）、志愿者（结对人）、签约
家庭医生的联系电话。“这张卡片
是我今年重新设计过的，新加入

了‘志愿者’这一项，各村经过严
格筛选，选择居住在帮扶家庭附
近的，切实与帮扶家庭有来往、交
流的党员、村组长、邻居等作为志
愿者进行结对。一旦帮扶家庭遇
到困难时，打电话给我们的志愿
者，他们也能够第一时间赶到现
场。”新仓镇社会事务服务管理办
副主任沈瑜说，为了提高平时与
计生特殊家庭联系的紧密性，各
村社区还会定期安排工作人员上
门走访，询问最近的生活身体状
况、困难需求等，与他们说说话、
聊聊天，疏导情绪，注重精神关
怀。

同时，“家庭医生”也是“暖心
工程”的一项重要内容。新仓镇
将计生特殊家庭成员作为签约
服务重点对象，优先签约、优先

服务，实现应签尽签，重点关注
计生特殊家庭成员生理和心理
健康状况，提供有针对性的医疗
卫生服务，做到疾病早发现、早
诊断、早治疗。暖心联系卡的发
放进一步深化了“多对一”结对
帮扶形式，明确了镇村（社区）联
系人、签约家庭医生和志愿者，
及时为计生特殊家庭提供政策
上相关服务以及医疗卫生服务。

暖心联系卡只是新仓镇计生
大家庭“暖心工程”中的一个缩
影。除了定期开展走访慰问、

“微心愿”等活动，为困难家庭送
去油米蛋奶、文具、床品等，切实
提高计生特殊困难家庭的生活
质量与幸福指数，让他们感受到
社会给予的温暖与关怀外，新仓
镇卫计办、计生协还组织丰富的

活动关心关爱这些家庭，帮助他
们走出家门、走进家园，获得归
属感。

“‘暖心工程’是市里主推的
一项工作，我们在做好上级要求
的基础上，进行了一些升级，同时
更加注重精神上的关怀。”沈瑜
说，今年 5月，新仓镇卫计办、计
生协一起组织计生特殊家庭开展
了梅花洲踏青活动，希望通过提
供一个抱团取暖的平台，帮助他
们融入社会“大家庭”。此外，各
村社区也经常会根据实际情况，
组织开展野炊、踏青、观看文艺演

出等活动。
作为卫计工作中的小小一

环，“暖心联系卡”为计生特殊家
庭提供了便利，也避免了帮扶过
程中可能出现的缺位现象，为更
好地开展服务奠定了坚实基础，
解决了服务群众最后一公里的
问题。“接下来，我们也在积极谋
划、完善村社区一级的‘暖心驿
站’建设，为这部分特殊家庭提
供一个活动、娱乐、交流的场
所。同时，通过策划一些文艺活
动，丰富他们的精神文化生活。”
沈瑜说。

新仓“暖心工程”关爱计生特殊家庭
■记 者 吴振浩
通讯员 倪聪耕 郑凯欣

本报讯 近日，平科协〔2020〕19号文件公布
平湖市科普教育基地名单，海洋生态修复繁育基
地名列其中。这不仅是我市首个海洋科普教育
基地，也弥补了我市在海洋科普教育方面的欠
缺。

平湖市海洋生态修复繁育基地位于我市独
山港镇海港路南，基地建设包括海三棱藨草繁育
区、海三棱藨草实验区、人工生长基质技术植物
培育区、植物多样性选育区、海水稻实验区、海水
稻繁育区、科普展示厅（面积约 307平方米的温
室）等多个展区，为广大市民提供了一个开展海
洋科普教育活动的场所。

据了解，平湖市海洋生态修复繁育基地以全
面提高科学素质为主线，以促进海洋生态修复为
目标，其特色在于科学对象选择的独特性、内容
涵盖的专业性和科普体验的多样性。此外，平湖
市海洋生态修复繁育基地会定期开展科普知识
进校园，海水稻种植、收割等活动，举办暑期青少
年科普夏令营等形式多样的科普活动，寓教于
乐，引领青少年爱海、知海、护海，不断提升保护
海洋的意识。

近年来，我市不断推进科普教育基地品牌建
设，以提升公众科学素质特别是青少年科学素
质为目标，进一步完善设施，营造氛围，加强管
理，充分挖掘自身资源，努力在提高科普教育水
平上下功夫，切实把科普平湖落地应用工作做
实、做细，为推动我市科普事业的发展作出贡
献。

全市首个海洋科普
教育基地公布
■记者 金睿敏

友情提醒：关注天气，注意交通安全
招生热线：85087171 85087979驾培 全日制

嘉兴市交通学校

诚信、廉教、优质服务是我们永远的追求！
地址：平湖市当湖街道乍王线大胜段88号（吾悦广场南侧）

今天阴有时有雨。明天阴有小雨转阴天，西北到
北风3到4级，明天东北风4级。今天白天最高气温21℃。明天早晨最低气温14℃。

本报讯 昨天上午，嘉兴市人大常委会主任
刘冬生、副市长江海洋来平调研，市人大常委会
主任胡水良、副市长沈志凤陪同。

刘冬生一行实地调研了“毗邻党建·农业硅
谷”精品线线路的建设情况。整条精品线全长
27.59公里，途经新仓、独山港、广陈3个与沪毗邻
镇，将全面展示我市面朝大海、背靠上海的“两
海”优势，并按照“彩虹线”“标杆线”“连接线”的
要求，打造成一条高品质、有内涵的精品线。刘
冬生一行沿精品线先后来到毛泽东同志新仓经
验批示展示馆、水上云居赵家桥和郁·园等节点，
详细了解精品线沿线产业布局、项目建设等情
况。

刘冬生在座谈听取了我市精品线建设情况
的汇报后，他充分肯定了我市“毗邻党建·农业硅
谷”精品线的建设，认为我市对于精品线的建设
领导重视、措施有力、成效明显。就下一步继续
做好精品线的建设，刘冬生强调，要贯彻十九届
五中全会精神，将精品线的打造与“十四五”规划
相结合，打通党建内循环和发展外循环，助推农
业农村工作。要充分体现精品线的整体性，融合
生产生活生态，统一标准标志标识，将精品线打
造成一个系统的线路；要充分体现精品线的示范
性，重点突出毗邻党建主题，要让党建“活”起来，
乡村“火”起来，大家都想来；要充分体现精品线
的实效性，将沿线河、桥、路串连一线，打造一条
拥有独特的自然景观、历史文化和支柱产业的精
品线路。

嘉兴市人大领导
来平调研
■记者 华婷婷

近日，2020丽水·嘉兴两地
文化走亲文艺汇演在我市文化
馆隆重举行。曼妙的畲族舞
蹈，遂昌独特的民间杂技，历史
悠久的木偶戏……一个个精彩
绝伦的节目，让我市市民在家
门口也领略到了丽水风情。

■摄影 金睿敏

山海情 文化行

本报讯 农贸市场是展示城
市文明的重要窗口，无论是市场
内的卫生状况，还是市场周边的
整体环境，都关乎一座城市的市
容市貌。自 8月 4日全省“五化”
改造推进会后，我市将南市菜场、
东升农贸市场作为今年首批“五
化”农贸市场创建单位进行改造
提升，如今三个月过去了，经过提
升后的农贸市场是否符合市民们
的期待呢？11月17日下午，记者
来到相关农贸市场进行了实地探
访。

“你好，请出示健康码并正确
佩戴口罩。”在南市菜场入口处，
记者看到有工作人员为前来买菜
的市民进行体温检测。走进宽敞
明亮的市场内，柜台区域分布合
理，整齐划一，有一种既温馨又舒
适的感觉。值得一提的是，每个
摊位前都有一块显示屏，显示着
营业执照、卫生许可证、健康证等
证照，以及姓名照片摊位号等经
营户的基础信息。“现在买菜都实
现数字化了。”市民朱大康坦言，
自己平常很少来买菜，对菜场的
印象还停留在过去的传统思维
中，这一趟跑下来感触良多，特别
是市场里的智能屏幕成为了自己

的买菜好帮手。
朱大康口中的“智能屏幕”，

其实是这次市场新设置的智慧
屏。通过屏幕，市民可直观看到
当日市场人流量、农产品快检情
况及销售数量、销售单价等信
息。“除了这些实时更新的信息
外，我们还把为每家商户配发的
精确到‘分’的电子秤也接入进
来，杜绝缺斤少两问题的出现。”
南市菜场经理王之跃介绍说，市
场还新建了经营户之家、母婴室、
特色农产品展示区等功能化区
块，设置了衔接市场监管、公安、
交管、税务、城管、社保等政务服
务的“就近办”一体机，面向社会

提供政务集成服务，多维度建设
智慧化、便利化、人性化市场，全
面提升市场的服务与管理水平。

南市菜场“便利化、智慧化、
人性化、特色化、规范化”创建也
是我市农贸市场“五化”创建的一
个缩影。今年以来，我市坚持把
人民利益放在第一位，把“五化”
创建作为一项政治任务来推进，
推动“最多跑一次”改革向直接关
系群众获得感、幸福感的农贸市
场延伸。“我们严格对照‘五化’标
准，对创建市场分别制订了“一场
一清单”，共明确改造项目72项，
投入改造资金 140.78万元，通过
服务大提升，将农贸市场打造成

为“重要窗口”的“最精彩板块”的
标志性成果和亮丽风景线。”市市
场监管局市场科科长马慧兰说。

截至目前，全市南市菜场、东
升农贸市场2家农贸市场已经高
标准达到“五化”创建要求。我市
计划到 2021年 6月底，全市四星
级农贸市场要达到“五化”全覆
盖，全市 80%以上的城区三星级
农贸市场达到“五化”标准。“接下
来，我们要把五化创建作为一项
常态化工作来推进，纳入市场日
常考核机制，激发市场主体主观
能动性，不断推动市场治理体制
机制创新，更好地满足人民需求
与群众期待。”马慧兰说。

精心谋划 精准发力 精细服务

“五化”农贸市场高标准显成效
■记 者 冯思家
通讯员 徐琳琳


